



Protección Civil

en la UAM Xochimilco

Edgar A. Castillo
Licenciatura en Diseño
de la Comunicación Gráfica

1

El concepto de vital importancia y hace referencia a las medidas que debemos tomar en cuenta para protegernos de cualquier tipo de riesgo y nos ayuda a saber cómo actuar y salvaguardar nuestra vida, y de ser posible, la de otros; por esta razón es importante que conozcamos estas medidas y saber qué hacer y a dónde acudir en caso de riesgo dentro de nuestra universidad.

La UAM Xochimilco cuenta con la Unidad Interna de Protección Civil (UIPC), a cargo de la Lic. Ingrid Nucamendi, cuyo principal objetivo es fomentar la cultura de protección civil en la comunidad universitaria por medio de cursos, pláticas y conferencias. Nos acercamos a su oficina para platicar con ella y que nos explicara sobre el funcionamiento de esta unidad y sus procedimientos; al respecto, ella nos comenta que es importante señalar que protección civil es un concepto muy amplio en cuanto a las situaciones en las que actúa, por este motivo, hay diversos procedimientos por seguir en

caso de diferentes situaciones de emergencia según las características que reúne nuestra Universidad en su conjunto. De ahí que no existe un protocolo general, por ello se hace un llamado a nuestra comunidad universitaria para que esté preparada para cualquier situación que se llegara a presentar.

Le preguntamos sobre el sismo del 19 de septiembre del año pasado y cómo valoraba la actuación de la UIPC: ella nos dijo que en ese momento la Unidad contaba con aproximadamente 10 brigadistas que realizaron los procedimientos adecuados y apoyaron al personal de la universidad en su ubicación para el apoyo de la comunidad estudiantil que, de acuerdo con su perspectiva, actuó de manera correcta, sin embargo, considera que hay mucho por mejorar, pues la forma en que reaccionan las personas en estos casos es diversa y eso no depende de los brigadistas. Recalcó la importancia de la participación en las actividades informativas y de capacitación, dado que pro-

1. Curso de la brigada de Protección Civil en la Unidad
Fotografía: Leslye E. Rebollo

tección civil es un sistema de prevención y autoprotección. Aclara que la falta de seriedad en los simulacros, por ejemplo, nos dará como resultado, ante una situación real como la que se vivió, inadecuados procedimientos que pueden poner en riesgo nuestra vida o la de otras personas.

Lamentablemente, no se pudo realizar un balance de la actuación de la brigada de Protección Civil durante el sismo, ya que las personas que apoyaron no cuentan con la capacitación adecuada, sin embargo, es importante destacar que se actuó de manera apropiada durante la emergencia.

Para tener una mejor preparación frente a estas situaciones, Ingrid Nucamendi, mencionó que la protección civil es un modo de vida de participación y conciencia sobre los peligros que nos rodean en casa, trabajo, escuela y cualquier lugar al que asistamos, y conforme se comiencen a sistematizar los procedimientos, será más fácil responder física y mentalmente a un sismo de gran magnitud. Es normal sentir miedo, pero está en cada uno aprender a controlarlo y actuar de la manera más adecuada, nos menciona. Conforme comencemos a integrar medidas de prevención en nuestra vida cotidiana, estaremos mejor preparados para cualquier situación como individuos y también como comunidad; para que esto ocurra, la mejor recomendación es estar informados.

Actualmente, se está planteando realizar mejoras necesarias para las brigadas, es decir, conformar las brigadas de acuerdo con las necesidades de la UAM Xochimilco, ya que hace falta personal capacitado que apoye en las situaciones de riesgo a la comunidad; las brigadas que se conformarán son evacuación, combate de conato de incendio, búsqueda y rescate, comunicación y primeros auxilios. De igual manera, se podrán



integrar brigadas multifuncionales, es decir, que manejan más de una operación.

Si estás interesado en formar parte de estas brigadas puedes registrarte en la siguiente liga: <https://proteccioncivil.xoc.uam.mx/brigadistas/registro>

Práctica de uso de extintores en el curso de Protección Civil llevado a cabo el día 18 de Mayo de 2018.

Fotografía: Leslye E. Rebollo.



¡Protección civil es tarea de todos!

Toda la información respecto a los procedimientos, actividades, cursos, pláticas y conferencias que organiza están disponibles en:

Unidad Interna de Protección Civil



<http://www.xoc.uam.mx/servicios/proteccion-civil/>

Coordinación de Servicios Generales

ala exterior norte del primer piso del edificio central

Contacto

proteccioncivil@correo.xoc.uam.mx
teléfono: 5483 7000, ext. 7479